

Conférence «L'influence de l'équitation française en Russie du XVIIIe siècle à nos jours» avec la participation de Gabriel Cortes, le 6 février 2020



A l'occasion de la conférence «L'influence de l'équitation française en Russie du XVIIIe siècle à nos jours» le Centre Spirituel et Culturel Orthodoxe Russe à Paris a réuni des professionnels et des passionnés de la culture équestre.

Dans leurs mots de bienvenue aux invités de la soirée Leonid Kadyshchev, directeur du CSCOR, et François Luca, président d'honneur du Comité Régional d'Équitation d'Île de France ont souligné l'importance historique de la coopération entre la Russie et la France dans de nombreux domaines. L'un des exemples marquants de ces liens étroits et de ces traditions communes est l'équitation.

Gabriel Cortès, commandant du régiment de cavalerie en second chez Garde républicaine, auteur de livres et d'articles sur les traditions de dressage équestre, a fait une intervention sur l'influence française dans le développement de l'école d'équitation classique en Russie. Sa conférence s'est appuyée sur des photographies et des documents uniques de périodiques en provenance des archives russes et françaises ainsi que sur des souvenirs de témoins. Le chercheur a consacré la majorité de son discours aux activités de James Fillis (1834-1913), cavalier de dressage français, qui est devenu écuyer en chef de l'École centrale de cavalerie de Saint-Pétersbourg. Les instructions de J.Fillis, «Principes de dressage et d'équitation (1890)» sont toujours utilisées en Russie dans la préparation des cavaliers.

L'inauguration d'une statue du grand écuyer J.Fillis à Moscou en 2019 a témoigné de l'hommage rendu au patrimoine de ce maître reconnu du sport équestre qui a grandement contribué au développement de l'école et de la pratique de l'équitation en Russie.

Suite à la discussion avec le public G.Cortès a signé des exemplaires de son livre «James Fillis: L'écuyer de l'Europe», lauréat du prix Cadre Noir-2017.

<http://centrerusbranly.mid.ru/news/konferencia-francuzskij-vklad-v-razvitie-rossijskoj-skoly-verhovojev-vezdy-c-xviii-veka-po-nasi-dni-s-ucastiem-gabriela-kortesa-6-fevrala-2020-goda>